

LA ÚLTIMA HORA

Número suelto 5 céntimos.

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACIÓN, LITERARIO Y ARTÍSTICO

Año XXVI.—Número 8.655

SUSCRIPCIÓN Un mes, 1'25 ptas. en toda España. Extrangero, 2'25 ptas.

Palma, Jueves 23 de Enero de 1919

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN San Bartolomé, 32. — Teléfono n.º 8

LIRICO. ESTA NOCHE DEBUT

MIZZI WIRTH

con La Viuda Alegre

Nuestros colaboradores

LA VIDA ANECDÓTICA

Dolorosa representación de "Fidelio"

El suceso más doloroso, quizás, de la vida de Beethoven ocurrió en 1822 y es la representación de «Fidelio», obra que el mismo maestro, a pesar de la oposición de sus amigos y admiradores se obstinó en dirigir.

Algunos biógrafos afirman que los organizadores de tal solemnidad artística, desearon de añadidura otro atractivo, recabaron el concurso de Beethoven, quien, no dándose cuenta exacta de su estado (la sortera agravada) aceptó no se sabe si en un momento de tolerancia o de vanidad.

Celebrábase dicha fiesta a beneficio de la cantante Schroeder-Dovrient, que había alcanzado grandes éxitos personales desempeñando el papel de Leonor y artista muy joven entonces a quien «Ber, primero, y después Wagner prodigaron cánticas alabanzas.

El día señalado para el ensayo general de «Fidelio», Beethoven entró en el teatro con su excelente amigo Schindler, ocupando su puesto frente al atril. El maestro de capilla Umlauf eligió un sitio conveniente en la orquesta, para evitar, piadosamente, cualquier entorpecimiento probable, dada la dolencia del maestro. Por desgracia tal precaución no dió el resultado apetecido. Aquel memorable día se produjo una escena indescriptible. Varios biógrafos la relatan con más o menos fortuna, pero con hondísima emoción; otros prefieren ceder la palabra al mismo Schindler, como hacemos nosotros, por que el gran amigo de Beethoven, al escribir las líneas que vamos a copiar tuvo el laconismo doloroso, la amargura sin retóricas que momento tan sombrío requiere.

«Desde el dueto del primer acto—dice—pudo comprobarse que Beethoven no oía nada de cuanto acontecía en escena. Retardaba considerablemente el compás, y mientras que la orquesta seguía la batuta, los cantantes, a su vez, lo aceleraban. Produjose entonces una general confusión. El director de orquesta habitual, Umlauf, propuso un momento de descanso, sin explicar el motivo de ello; y, después de cambiar varias palabras con los intérpretes de la obra, volvió a comenzar. Pero de nuevo sobrevino el mismo desorden. Hube necesidad de observar una segunda pausa.

«Era evidente que no podía continuarse bajo la dirección de Beethoven; más cómo dárselo a entender? Nadie tenía el valor suficiente para decirle: «Márchate por el desventurado; no puedes dirigir!...»

«Beethoven, inquieto, agitado, miraba a derecha e izquierda, esforzándose por leer en la expresión de los diversos rostros, y advertir en donde nacía el obstáculo... El silencio era unánime.

«De repente me llamó con acento imperativo. Cuando estuve a su lado, me presentó su cuadernito de notas indicándome, con un gesto, que escribiese. Tracé estas palabras: «Le suplico que no continúe usted dirigiendo, ya le diré por qué cuando estemos en casa». Beethoven, de un brinco, saltó al patio de butacas gritándome: «¡Salgame de aquí!»

«Presuroso, sin detenerse, llegó hasta su vivienda, entró en ella y se dejó caer, inerte, sobre un sofá, cubriéndose el rostro con ambas manos. Así permaneció hasta la hora de comer. Ya, ante la mesa, no hubo medio de sacarle una palabra: conservaba la expresión del abatimiento y del dolor más profundos.

«Después de comer, cuando iba a marcharme, me retuvo manifestándome su deseo de no quedarse solo... En el momento de separarnos, me rogó que le acompañase a casa de su médico, que gozaba de gran reputación como especialista de las enfermedades del oído.

«Durante toda la época de mis relaciones con Beethoven no recuerdo un día que pueda compararse con aquel lúgubre de noviembre... Habíame herido en mitad del corazón, y hasta el momento de su muerte, viví bajo la impresión de esta terrible escena...»

E. Ramírez Angel.

Gabinete conservador liberal

«El Sol» publica la siguiente información: Dijimos hace unos días que se estaban haciendo trabajos para formar una inteligencia política entre los elementos que dirigen los señores Dato, Alba y marqués de Alhucemas.

Personas muy dignas de fe y enteradísimas de cuanto sucede estos días en política nos aseguran que ya ha tenido plena confirmación aquel anuncio.

Se nos asegura que tan adelantados están los trabajos y que tan buen éxito han tenido en ellos los gestores, que el señor Dato tiene ya formado el ministerio para el caso, que el cree muy próximo, de que el Rey le encargue del poder.

El señor Dato presidirá el Gabinete, el marqués de Alhucemas el Senado y el señor Alba el Congreso.

En el Gabinete tendrá dos ministros el marqués de Alhucemas, que serán los señores Alvarado y duque de Almodóvar del Valle. El señor Alba también tendrá dos ministros, los señores Rodríguez de la Borbolla y Chaparrista. Los ministros conservadores serán el marqués de Lema, que desempeñará la cartera de Estado; el señor Sánchez Guerra, la de Gobernación, y el conde de Bagallal, la de Hacienda.

El señor Bergamín no formará parte del ministerio.

El punto principal del programa de esta concentración conservadora liberal será oponerse a las peticiones que tiene hechas Cataluña.

Las personas que nos dieron esta información advirtieron que procuráramos enterarnos de la conversación que tuvo ayer en Aranjuez el conde de Romanones con el Rey. Si lográramos enterarse—nos dijeron los informadores—sería no solo interesante, sino sensacional. Declaramos con tanto sentimiento que no lo hemos logrado.

DE UNA CONFERENCIA

Unamuno y el catalán

Recientemente el sabio ex Rector de la Universidad de Salamanca don Miguel de Unamuno, dió en Valencia, y en el Ateneo Mercantil una interesante conferencia, de la cual entresacamos los siguientes párrafos en los que condensa su criterio respecto al catalán y de los catalanistas:

«La región, dice, es un concepto geográfico o territorial; la nación es un concepto político, espiritual, de sentimiento. Castilla conquistó Cataluña, pero no se la asimiló luego. Desde el Corpus de Sangre en Barcelona, jamás intentó asimilársela.

Hablado de la lengua catalana, calificó de ridícula la discusión sobre si es idioma o dialecto; esta lengua culminó en el siglo XV como lengua de cultura y descendió a lengua casera hasta el siglo XVIII. Es decir, los siglos de la Reforma, del Renacimiento y la Revolución, que no ejercieron allí influencia. Así llegó al siglo XIX con la vida del XV, con una vida medioeval. Vino entonces el renacimiento de la lengua con Rubió y Ors y Buenaventura Aribau, los cuales buscaron la personalidad colectiva, aunque en el orden literario. Nosotros, los vascos tenemos el castellano por derecho de conquista, y es tan nuestro como de quienes lo inventaron. Fanó Garay Buenos Aires en castellano, y en castellano realizó Legazpi sus magnas empresas, y aunque nos parezca mal, en castellano llevó sus ideas por el mundo Ignacio de Loyola. Mistral entró con Mireya el provenzal. Daudet, Gambetta, Jaurés, provenzales, exaltaron las virtudes, las bellezas de su pueblo y defendieron sus ideales en lengua francesa. Acaso los catalanistas necesitan de su lengua para mantener el instinto de colectividad, pero esta sería siempre signo de debilidad. Debajo de todo esto no hay un separatismo, hay una separación. El separatismo es una idea; la separación es un hecho. Los ingleses llaman a los norteamericanos, sus hermanos de sangre, no sangre fisiológica, sino espiritual, quieren decir, y es que un Océano separa mucho menos que separa una lengua. América es española, y sea cual fuere la suerte de Filipinas, el último pensamiento de Rizal, asesinado por nosotros, fué castellano. (Grandes aplausos).

Los catalanistas quieren rescatar el alma que vendieron por un plato de lentejas, y si pueden rescatarán el alma sin dejar las lentejas. Y en caso de opción, abandonarán el alma.

Alude a Puig y Cadafalch, diciendo que es el más grande reaccionario de España, quien al entregar el Mensaje al Gobierno dijo que lo más importante y esencial era lo relativo a la Enseñanza.

En una urbe populosa, en un país de inmigración como Barcelona, el vasco, el aragonés, el castellano, no han de querer que a sus hijos se les dé la enseñanza en catalán. Vendrá una lucha entre la lengua catalana y la que yo os hablo, que no es nacional, que es internacional, pues la hablan más de veinte naciones.

Cambó en el mitin del Bosque dijo: «La nuestra lengua s'expandrá», como si se pretendiera hacer de esta cuestión una especie de irredentismo, cual si pensara en la conquista de Valencia.

ECOS

UNOS RECUERDOS...

En Madrid acaba de fallecer a la edad de setenta años, el popularísimo actor cómico don Manuel Espejo. ¿No traen a vuestra memoria, los que peñais canas, muchos recuerdos de a 25 años fecha?

¿No recordáis que en el Teatro Principal actuaba la compañía de Miguel Cepillo en la que figuraba la notable actriz Concepción Constant, a quien Dios no la había dotado de un tipo elegante, pero que a pesar de ello, subyugaba en sus papeles, lo cual significaba que llevaba en su interior un alma de artista? ¿No recordáis al esposo de dicha actriz, Manuel Espejo, Manolo Espejo, como le llamaban, pequeño de cuerpo, flacucho, que os hacía desternillar de risa con su vis cómica, nada afectada?

¿No recordáis una piécisita en un acto, que Espejo escribió y estrenó en el Principal, titulada «Cinco en uno»? Espejo, con aquel gracejo en el peculiar, interpretaba a las mil maravillas cinco tipos diferentes, caracterizándose con gran rapidez, siendo un precursor de Fréjollet?

La muerte del popular actor, del cual hacía muchos años no sabíamos de él, nos ha recordado aquellos días felices de tiempos pasados. Un aura de bienestar ha rodeado nuestra frente y han desfilado ante nosotros escenas de aquellos tiempos en los que en el Teatro Principal se daba cita lo más granado de la ciudad palmesana. Se iba al teatro para gozar de la labor inimitable de Cepillo, encarnación de los grandes actores, y luego a reír con Espejo, desternillándose de risa, con aquella risa franca que ahora parece ha desaparecido en los que toman asiento en palcos y butacas.

Stop.

Los presupuestos

Ayer se leyó en el Congreso el proyecto de presupuestos para este año.

Se diferencia muy poco del presentado por el señor González Besada.

El total de los gastos suma próximamente 2,060 millones de pesetas, y como el de los ingresos representa unos 1,650, el déficit inicial será de 140 a 150 millones de pesetas.

En los aumentos de gastos figuran el establecimiento de los retiros obreros obligatorios, confiando su desarrollo al Instituto Nacional de Previsión, y, además, se consiguen gastos para obras de Sanidad, Instrucción pública, reconstrucción del ejército, ferrocarriles, carreteras, caminos, puertos y otros útiles a la nación.

Los ingresos se basarán en el aumento de algunas contribuciones, como, por ejemplo, la contribución urbana y rústica ascenderá a la décima de la recaudación del nuevo presupuesto, la industrial, la de utilidades y la de derechos reales llevarán recargos de diverso porcentaje y las de derechos de Aduanas otro recargo, de más del cinco por ciento y de menos de la tercera parte de la totalidad, según clasificaciones.

La exportación de minerales, los derechos de reconocimiento de mercancías y las operaciones de cheques sobre el extranjero son objeto de nuevos impuestos.

Por lo demás, el estímulo de recaudación, que bien administrada puede ser origen de nuevos ingresos, forma parte del programa del ministro de Hacienda.

Al efecto del presupuesto se perfeccionan los métodos de exacción, a fin de conseguir mayor y más fácil recaudación, evitando a la vez tanto reclamación administrativa como hoy efectúa el contribuyente; y con el propósito de conseguir esta perfección, se organizará un cuerpo de funcionarios dedicados a la recaudación, que no representarán aumento de gastos, porque se elegirán entre los que figuran en el escalafón del ministerio.

La Conferencia de la Paz

Comentarios de la Prensa a la Conferencia.

París.—Los periódicos, al comentar la apertura de la Conferencia de la paz, convienen en que el día 18 de Enero constituirá una de las más hermosas fechas en la Historia del mundo.

La opinión pública de todos los países aliados, escribe *Le Figaro*, recibirá las noticias de la jornada de ayer como siendo el testimonio más tranquilizador para la Humanidad.

Comprenderán la impresión que se desprende de las hermosas palabras pronunciadas en las conferencias, y que se traduce en el acuerdo absoluto que hubo entre los renidos, guiados por la buena voluntad y el buen deseo.

A ese hermoso resultado se llegó por la identidad de pensamiento y de acción que sabe hacer compatible la exigencia de la realidad con la nobleza del deseo.

Ponen de manifiesto también los periódicos, que al cabo exactamente de cuarenta y ocho años desde que el Imperio alemán fué proclamado en Versalles, Alemania ve al mundo entero vuelta contra ella, y salida del derrumbamiento del Imperio, fundado en nuestra derrota, que tiene hoy, dice el *Petit Parisien*, el desquite del derecho sobre la brutalidad de las armas.

Elogian todos los periódicos también el discurso de Poincaré, encomiando la precisión de sus palabras como historiador, la viveza de sus párrafos como orador, el pensamiento que los anima como filósofo, y definiendo la obra común con una penetración y una delicadeza que pasarán a la Historia.

Constituye además el discurso—dicen los periódicos—, una elocente oración patriótica, un acto de fe apasionado en la justicia internacional, que es la suma verdad y que está bendicha de las más nobles esperanzas.

Los artículos que publican los diputados socialistas Varenne y Compère Morel, contienen encomiásticos elogios y aprueban en todos sus términos el discurso presidencial.

Los periódicos, sin excepción, señalan el solemne homenaje que se tribuló a monsieur Clemenceau y que va rectamente al corazón de Francia.

También comentan la afectuosa veneración y confiada amistad que palpita en el discurso de Wilson y en las frases de Lloyd George, demostrando al elegir a Clemenceau como presidente de la Conferencia, que no sólo rinden tributo al Presidente del Consejo de Francia, sino al admirable servidor de Francia, al hombre leal, enérgico, clarividente, de inteligencia soberana, que tuvo gran parte en la obtención de la victoria del derecho.

Muéstranse unánimes los periódicos en expresar la certeza de que la confianza reciproca ayer confirmada públicamente, constituye una realidad efectiva y garantiza la facilidad de los acuerdos futuros a pesar de eventuales e inevitables divergencias.

El *Homme Libre*, escribe: «Francia, hoy gran albergue en que se acogen las naciones, ve a los representantes del mundo entero sentarse a su mesa para borrar los horrores de la invasión y restañar las heridas de la guerra y para dotar al Universo de la paz de justicia, derecho y progreso, concebida por tradición en su revolución misma, y todas las voces, incluso la de Wilson, designan para dirigir los debates a un francés, en quien encarna mejor la guerra, y que, como hizo la unidad del mundo, hará ahora la unión de todos para una paz mejor, que quiere decir la más justa, la más humana y que mejor defendida esté de toda nueva violencia opresora del imperialismo, de donde quiera que venga, al abrigo de todo militarismo.

Es menester que hayan terminado para siempre las guerras.

La solidaridad de los aliados, tan patéticamente expresada en la cordialidad de la sesión de ayer, debe perpetuarse como la más segura garantía de la Sociedad de naciones.

Los hombres reunidos tienen hoy en sus manos del honor el mundo y no lo olvidarán.»

TELEGRAMAS

Senado

Madrid 22 (9 n.)

Se abre la sesión bajo la presidencia del señor Groizard.

El señor Izquierdo pregunta por la orientación del Gobierno sobre el problema de Marruecos.

El señor conde de Romanones dice que se ha seguido el camino trazado por todos. Nosotros ratificaremos la política que hemos seguido siempre, de acuerdo con Francia e Inglaterra.

Se prode al nombramiento de una comisión que felicitará al Rey.

Se aprueban algunos créditos y se levanta la sesión.

Congreso

Madrid 22 (9 n.)

Con gran desanimación se abrió la sesión, bajo la presidencia del señor Villanueva.

El señor Lazaga habla de las deficiencias de la actuación de España en Marruecos. Relata la desorganización de las obras públicas en los puertos y la falta de seguridad personal que dificulta la colonización.

Censura al Gobierno por su política de debilidad que ha usado con los moros y cita casos de agresiones que han quedado impunes.

El Presidente le llama al orden.

El señor Lazaga anuncia interpelación y el señor Gimeno la acepta.

El señor Conde de Santa Eugracia anuncia otra interpelación sobre los sueldos de los funcionarios de la carrera judicial.

El señor Santacruz pregunta si ha dado cuenta a la Cámara de la renuncia del cargo de diputado presentada por el señor Barriobero.

El señor Villanueva dice que no la ha comunicado, creyendo que el señor Barriobero volverá sobre su acuerdo.

El señor Santacruz protesta de las prisiones que se llevan a cabo de redactores de semanarios.

El señor Berenguer dice que el asunto compete a las autoridades militares.

El señor García Morales habla del tribunal de honor que le expulsó del ejército y dice que precisan explicaciones pues parece que el tribunal le atacó.

El señor Berenguer dice que los fallos de tribunales de honor son inapelables y que le juzgaron doce coroneles de Estado Mayor, fallando que la conducta de Su Señoría había manchado el uniforme.

El señor García Morales sostiene que el tribunal debió oírle, así es que no debe extrañarse que a un hombre que no se le hace justicia se le tome por su cuenta.

El señor Suárez Inclán (D. Pío) dice que el tribunal citó al señor Morales y que se retrasó el día y no compareció.

El señor Berenguer afirma que contra las deficiencias de trámite del tribunal puede recurrir por la vía contenciosa.

Sostiene la legalidad del tribunal de honor.

El señor García Morales califica al tribunal de reunión de cuadrilleros.

La presidencia le llama al orden y propone que la sesión siga secretamente para tratar el asunto.

Se accede a ello y la Cámara se reúne en sesión secreta.

Reanudada la sesión pública se aprueban varios dictámenes de actas y juran algunos diputados.

Se elige para el cargo de cuarto secretario al señor Villaverde.

Se discute un expediente sobre la concesión del ferrocarril secundario de Puerto Llano.

Intervienen varios.

El señor de la Cierva censura que se conceda el ferrocarril por R. O. y que después se pida la conformidad de las Cortes.

El señor marqués de Cortina explica la tramitación y expone las ventajas que dicho ferrocarril reportará.

Intervienen en la discusión varios diputados.

El señor marqués de Cortina sostiene que la compañía de Peñarroya tiene todas las condiciones legales para obtener la concesión.

Los señores Suárez Inclán y Burell piden que se nombre una comisión que dictamine sobre el proyecto, pues sin ello no puede discutirse.

El señor Villanueva accede.

Se suspende el debate y se levanta la sesión.

La política

Propósitos de Indalecio Prieto

Madrid 12 (11:30 n.)

El diputado Indalecio Prieto ha desistido de ir al Congreso Socialista de Berna. Se propone intervenir en el debate iniciado por el señor Barcia, hablando luego de la explotación de España de los súbditos rusos y del proyecto del Gobierno contra el bolcheviquismo.

Otra vez se habla de orais

En el Congreso esta tarde se ha seguido hablando de crisis diciéndose que la motivará la intervención del señor Dato en el debate internacional, la cual tendrá lugar el próximo viernes.

En tal caso, volvería a ocupar el poder un Gobierno liberal, pero sin formar parte de él, el conde de Romanones y sus amigos.

Lerroux a Barcelona

El señor Lerroux ha marchado a Barcelona, despidiéndose de sus amigos políticos.

Comisario de Marruecos

Se insiste en decir que el general Berenguer está decidido a instancia del señor conde de Romanones, a aceptar la Comisaría de Marruecos.

Solicitando turno

El señor Pedregal ha solicitado turno en el debate que originará la interpelación del señor Barcia.

Sobre el estado de guerra de Barcelona

El señor conde de Romanones se extraña de la insistencia con que algunos periódicos afirman el propósito del Gobierno de declarar el estado de guerra en Barcelona.

Añadió que con la suspensión de garantías, es bastante, pues la tranquilidad es completa, pues en Barcelona se ha trabajado en todas las fábricas y talleres, sin que haya habido atentados ni agresiones.

De la sesión secreta

En la sesión secreta el señor Suárez Inclán defendió la legalidad del tribunal de honor y dijo que se dió un plazo al señor García Morales para que se justificara.

El señor Dato intervino solicitando que se conceda un suplicatorio y que reclamen los tribunales ordinarios y seguramente se justificará y el Congreso resolverá en votación.

Así se acordó.

Clinica Dental de Don Miguel Torres YESEROS, 22 Continua abierta. Consulta de 9 a 1 y de 4 a 6

RON LEGITIMO y COGNACS superiores Despacho. Viuda Esbarranch e hijos, Santo Cristo, 4 Se recomienda los cognacs marca ESBARRANCH, son muy superiores por ser fabricados de vinos añejos, lo que representa ser especiales en elaboración.

Herniados, Trencats--Leed El reputado ortopedico de Barcelona, Sr. Torrent, con el humanitario fin de que puedan curar sus males tantas personas como están sufriendo, estará en Palma, únicamente el miércoles próximo día 27 del corriente en la fonda de EL VAPOR calle de Verí 19, en donde él demostrará a todos cuantos quebrados se le presenten que se obtiene alivio instantáneo, contención absoluta y curación radical de las hernias mediante los maravillosos aparatos de su invención los cuales no molestan ni hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante. Hombres, mujeres y niños deben usarlos. Herniados no dejes pues de visitar sin pérdida de tiempo a dicho especialista para poder adquirir sus tan notables aparatos que son indiscutiblemente lo mejor que existe y se conoce, bello ideal de la ortopedia y el remedio único e infalible de vuestros graves males. Tened muy presente que el especialista Sr. Torrent estará en Palma y en la fonda del Vapor solo y únicamente el miércoles próximo día 27 del corriente. Los que no aprovechen este día tendrán que dirigirse a su despacho de Barcelona, Unión 13.

Para los convalecientes de la GRIPPE Reconstituyente sin igual Jarabe de Hipofosfitos B. Terrasa, marca VIX

AZULEJOS de ONDA a 14 cien DEPOSITOS DE Cemento armado de todas clases y dimensiones para Agua, Aceite y para cualquier Liquido. Bañeras, Picas para lavar.

SEBASTIAN PIZÁ Morey, 16 - Palma INFORMACION

El Santo de S. M. el Rey Hoy celebra su fiesta onomástica S. M. el Rey de España Don Alfonso XIII. Durante todo el día en los edificios públicos, institutos, consulados y centros docentes, ha ondeado el pabellón nacional y por la batería desvalsa se han hecho las de ordenanza. Las tropas han vestido de rigurosa gala. Esta mañana en la Santa Catedral Basílica y costado por este Excmo. Ayuntamiento se ha cantado un solemne Te Deum para que Dios conserve por muchos años la vida de nuestro augusto Monarca. Al acto han asistido representaciones nutridas de todos los centros de enseñanza, institutos, las parroquias de esta capital y los Jefes y Oficiales francos de servicio del Ejército destacado en esta plaza. Asistió también, el Ayuntamiento de esta capital en comisión la que estaba formada de el Alcalde don Francisco Barceló y Caimari y los concejales señores Barceló y Mir, don Bartolomé Moner, don Justo Solá, don Miguel Bibiloni, don Rafael Barrera, don Juan Llabrés y don Jaime Susa. Igualmente ha asistido al acto ocupando lugar preferente el M. I. Sr. Obispo de esta Diócesis, el Capitán General, el Baile del Real Patrimonio Iimo. Sr. D. Enrique Sureda y el General Gobernador. Ha cantado el Te Deum el M. I. Sr. Pascual, canónigo, actuando de Diácono don Mateo Garau, de Subdiácono don José Ferrer y canónigo asistente don Sebastián Crodá. Terminado el acto, el M. I. ha dado la bendición a los numerosos fieles que han asistido al acto y mientras los invitados salían de la Catedral se ha ejecutado en el órgano la Marcha Real. El patriótico y religioso acto celebrado, ha resultado en extremo solemne.

El derecho foral de Baleares El próximo martes, 28 de los corrientes, a las cinco de la tarde, celebrará junta general el Ilustre Colegio de Abogados de esta capital. En la sesión indicada es casi seguro se fijará día y hora para efectuar la votación que señale y determine la orientación que haya de darse al informe que sobre Derecho Foral de las Baleares ha de emitir dicho Colegio con referencia al «Proyecto de apéndice al Código civil.» La votación de que se trata ha sido ya suspendida dos veces por causas diversas.

Fiesta de la conversión del B. Ramón Lull. El próximo sábado, día de la Conversión del B. Ramón Lull, se celebrará a las diez y media en S. Francisco la fiesta que al ilustre Mártir mallorquín dedica anualmente la Causa Pia Lulliana y el Seminario Conciliar, y en la que predicará el Rdo. don Andrés Caimari, Catedrático del Seminario. Atendiendo a los perjuicios, que para la enseñanza se hayan podido derivar de la suspensión forzosa de clases en los Colegios y Escuelas de esta ciudad, durante la pasada epidemia, y a fin de no motivar nueva pérdida de clase en dicho día, no se

invita este año a los señores Directores y Profesores, como se había hecho en los años anteriores. Con todo, es de esperar que no faltará concurrencia de maestros y alumnos que se asociarán a los del Seminario. Del Gobierno Civil El señor Gobernador ha teleografiado hoy al Mayordomo de Palacio trasladando su felicitación al Rey con motivo de ser el día de su Santo. El señor Pascual ha excusado su asistencia al Te-Deum celebrado hoy en la Catedral con motivo de la festividad de referencia, por hallarse muy acatarrado. El señor Gobernador nos ha dicho que haciéndose eco de la queja formulada en nuestro número de ayer relativo al funcionamiento del kiosko que existe frente al las. título, ha dado hoy terminantes órdenes a la policía para que evite cualquier desmán.

Esperase en este Gobierno civil que el próximo miércoles llegará a Palma el nuevo Gobernador señor Ruiz Valarino. Salida del Regimiento de Menorca, para Cartagena En virtud de recientes reformas, el Regimiento de Infantería de Menorca, de guarnición en Mahón, ha sido destinado a prestar sus servicios en Cartagena. El lunes último se efectuó el embarque de dichas tropas en el transporte de guerra «Almirante Lobo». En esta forma da cuenta un colega del embarque de las mencionadas tropas. Después de formar con armas frente a sus oficinas de la calle de Pl y Margall, ayer a las dos y media el Regimiento de Infantería de Menorca, con la escuadra de gastadores y bandas al frente, bajó al muelle para proceder a las operaciones de embarque en el transporte de guerra «Almirante Lobo» que ya navegaba en demanda del puerto de Cartagena con las nombradas tropas a bordo, a donde fueron conducidas en Barcasas. A las tres y media una sección armada del Regimiento de Infantería de Mahón número 63, precedida también de escuadras y bandas escoltó la bandera del 70 has el muelle donde hizo entrega de la enseña nacional, que fué embarcada. Una comisión de nuestro Ayuntamiento, presidida por el Alcalde Sr. Pons Sitges, los Sres. Delegado del Gobierno, generales, jefes y oficiales y el pueblo en numerosísima representación bajaron a los andenes del puerto a despedir a los expedicionarios militares. Las bandas de ambos regimientos y la Municipal dejaron oír escogidas sonatas mientras se procedía al embarque. Ajudo lo largo del muelle discurría innumerable gentío. A bordo del Almirante Lobo el Sr. Alcalde ofreció cigarrillos en abundancia a la tropa. Jefes, oficiales y soldados, poseídos de la emoción natural en quien se despiden de un pueblo al que ama y por el que es correspondido, saludaban a nuestra ciudad con vivas y aplauso.

Al despedirse el señor Pons Sitges, resonó a bordo un clamoroso viva a Mahón y a su alcalde, vitor que fué por este contestado con otros al ejército y al Regimiento de Cartagena, es decir al que para nosotros obedientes al sentimiento, antes que el nomenclador oficial, será siempre Regimiento de Menorca. Ya en franquía el «Almirante Lobo», al pasar por frente se punta redoblaron las expresivas saluciones que cambiaban la multitud allí apostada y la tropa expedicionaria.

Nueva Junta En virtud de la renovación reglamentaria, la Junta Directiva de la Unión Industrial, ha quedado constituida en la siguiente forma: Presidente general, don Juan Roselló Servera. Vice-presidente, don José Llabrés Reíns. Contador, don Bartolomé Parets Llompart. Depositario, don Francisco Garí y Benassar. Bibliotecario, don Bartolomé Marroig Ramonell. Secretario, don Mateo Carri Amorós. Vice-Secretario, don Joaquín Quesada y Fuentes. Ex Presidentes: don Antonio Corré; don Francisco Casanovas y don Pedro J. Amorós. Vocales.—D. Bartolomé Rubio, don Juan Juan, don Antonio Mas, don Baltasar Vich, don Guillermo Rubert, don Nadal Comas, don Bartolomé Amorós, don Agustín Roca, don Juan Riera, don Enrique Pedret, don Pedro Oliver, don Francisco Mulet, don Pablo Cavaller, don Antonio Carbonell, don Antonio Oránias, don Miguel Lladó, don Miguel Tons, don Jaime Ros, don José Castelló, don Miguel Font, don Román Duchao, don Juan Esbarranch, don Francisco Hernández.

Cuestiones obreras En un colega de Mahón leemos las siguientes líneas: Nuevamente se observa agitación entre los obreros, siendo hoy varios los conflictos planteados entre los carpinteros y obreros zapateros. Ayer un grupo de unos cincuenta individuos, entre los que había tres o cuatro ebrietas, se presentaron en la ebannería de don Lorenzo Sintes en la calle del Doctor Orfila, conminando para que un ebaniista que es consocio de la casa, abandonara el trabajo. También se presentaron en una carpintería de la calle del Rector, donde intentaron hacer que abandonara el trabajo un operario, al que dirigieron algunos insultos.

Información militar Varias noticias.—Se ha dispuesto quede aclarado el artículo segundo del Real Decreto de 18 de Diciembre de 1913 en el sentido de que los cabos del ejército de Africa que hayan cumplido los tres años de permanencia en filas, como procedentes de reemplazo forzoso, pueden contraer compromisos por un año como voluntarios con premio con los beneficios señalados por dicha ley, debiendo quedar subsistentes los adquiridos hasta el día, y siendoles de abono las cuotas devengadas. —Pasan a situación de supernumerario el comandante y capitán médico D. Luis Ledesma y D. Eugenio Múgica. —Se concede el reemplazo voluntario al teniente auditor de primera D. Francisco Galiay. —En Córdoba ha fallecido el general de brigada de la sección de reserva D. Leopoldo Weber Plehrhita. —Ha sido nombrado ayudante del jefe de la Casa Militar del Rey el comandante de Estado Mayor D. Antonio Ugné Torres. Culto y oblat. —Se dispone que las oficinas de intendencia se hagan cargo de los caudales del «Culto y oblat». Reserva.—Pasa a esta situación, con el empleo inmediato al teniente coronel de Artillería D. Fulgencio Huerto.

Heridos que mejoran Signen mejorando los heridos de las últimas reyertas, hsbidos en Santa Catalina, que se curan en el Hospital civil. Uno de estos días ha prestado declaración en la causa que se instruye al marinero del «Cadaro» el médico municipal D. Antonio Roca Garcias que curó al herido. Dispensario antituberculoso Felisa de Borbón Durante el cuarto trimestre del año anterior fueron ingresados los enfermos siguientes: Pulmonar y linfatismo 22. Otras enfermedades, 26. Total, 47. Asistencias de enfermos procedentes de meses anteriores, 487. Gastos generales, Por donativos de leche 460. Por alquiler y limpieza del Dispensario 170'50. Por mensualidades del Mayordomo y pequeños gastos 265'60. Por medicamentos 391'45. Por la gratificación anual a los médicos 800. Total, 2.096'55.

Notas del Carnet PERSONALES El Juez de Instrucción del distrito de Menorca D. Pedro de Benito, en virtud de ascenso ha sido destinado a prestar sus servicios en el Juzgado de Teruel. BODA Esta mañana a las 8 y media en la Iglesia de San Pedro y San Bernardo ha sido consagrado el enlace de la distinguida señorita Francisca Rubert y Morell y el importante industrial D. Juan Roca Deyá. Ha bendecido la unión el Canónigo señor Alcover. Han sido padrinos por parte de la novia su tío D. Luis Rubert y su hermano D. Guillermo Rubert y por la del novio D. José Balguer, Musico Mayor de este regimiento en representación de D. Juan March y el comerciante D. Miguel Pujades. La novia ha lucido en el acto de la boda un precioso vestido de crepón de seda blanco adornado con encajes valiosos y preciosa guirnalda y ramo de azahar.

Los jóvenes esposos han salido en automóvil para una finca de Deyá, en donde pasarán los primeros días de su luna de miel. Desamos a los novios toda suerte de deseos y felicidades y enviamos a sus respectivas familias nuestra cordial felicitación. NECROLÓGICA Esta mañana ha sido conducido a su última morada el cadáver de la virtuosa y distinguida señora D.ª Teresa Alcover y Castañer de Cañellas (q. e. p. d.) El acto ha sido una verdadera demostración de las simpatías y muchas relaciones que tiene en Palma la distinguida familia Alcover Cañellas, a quien reiteramos nuestro más sentido pésame y en particular a su esposo D. José Cañellas y a su padre nuestro estimado amigo D. Pedro Alcover notario de Palma. DE VIAJE Ayer salieron para Barcelona el vocal de la Isla y propietario D. Juan March. Marchó también el arquitecto municipal D. Jaime Aleñar y el secretario de la Caja de Ahorros D. Ramón Ferragut. RELIGIOSAS PARA MAÑANA Santos.—Nuestra Sra. de la Paz y S. Timoteo. Cuarenta Horas.—Empiezan en San Felipe Neri costeadas por los Hermanos del Oratorio Parvo para obsequiar a sus Patrones San Francisco de Sales y los Beatos Juan Juvenal Anicia, Sebastián Valfré y Antonio Grassi, de la C. del O; Exposición a las seis; a las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde a las seis y media Rosario y Letanias, primer día de Triduo, siendo el orador el Rdo. P. Jaime Castell, del Oratorio de Ferreras y reserva de S. D. M. Cuarenta Horas fuera de turno.—Empiezan en el Temple, dedicadas a la Sagrada Familia, titular de la iglesia; Exposición a las seis y media; a las diez Misa solemne; por la tarde a las seis Rosario, Triduo piadoso con sermón por el Rdo. P. Juan Pascual, S. J. y reserva de S. D. M. Obras funebres.—En Santa Eulalia, empezará la novena de San Blas, Obispo de Sebaste, que se celebrará con meditación durante la misa de las doce, desde el domingo 26, se repetirá con solemnidad, al anochecer, después del Santo Rosario. En San Jaime, al anochecer, después del Santo Rosario se dará principio a la novena del glorioso San Blas, con sermón por el Rdo. P. Casas, S. J., y el Sábado 25, a las once, se dará principio a otra novena cantada por un coro de niños. En San Francisco, por la tarde a las seis, reza de la Corona, y solemnitas Completas en preparación a la fiesta de la Conversión del Bto. Ramón Lull. En San Juan, se hará la novena de San Blas; a las siete y media, con misa y canto. Visita.—A Nuestra Señora de las Mercedes en la Merced. MARITIMAS —Ayer salió para Barcelona, a las ocho y media el vapor Mallorca, a cuyo puerto ha llegado esta mañana a las nueve. —Ayer tarde, conforme adelantamos fué remolcado hasta el puerto el yate Nixe que fué del Archiduque Luis Salvador. —Mañana es esperado procedente de Ibiza y Alicante el vapor Belver. De Teatros Principial Hoy se estrena la película Carnavalesca cuya protagonista interpreta la eminente actriz italiana Lida Borelli. Lírico La reprise de El Pobre Valbuena fué anoche un éxito para el popular Pepe Bergés, que reverdeció los triunfos alcanzados cuando estrenó dicha obra en Palma hace doce años. Tuvieron que ser repetidos varios números de música entré grandes aplausos. Esta tarde a las seis y media se repite El Pobre Valbuena. Por la noche tendrá lugar el debut de la eminente artista vienesa Mizzi Wirth con la opereta en tres actos de Franz Lear, La Viuda Alegre, obra estrenada en Viena por esta misma artista. Mañana en matinee moda a las seis y cuarto tendrá lugar la segunda función de Mizzi Wirth, poniéndose en escena la opereta de Lehar, Eva, que también la estrenó en Viena dicha artista y de la cual hace una gran creación. Por la noche tendrá lugar el debut del novel tenor mallorquín Lorenzo Pons, que como saben nuestros lectores ha educado y preparado nuestro amigo y competente aficionado D. Antonio Piña. Se presentará con la zuzuela del maestro Caballero Gigantes y Cabezas interpretando la parte de Jesús. Cantará dicha obra la señorita Ramos, y se presentará según nos dice la Empresa, con gran lujo de decorado, comparsaria y atrezzo.

Las subsistencias Harinas y pan.—Hace cosa de un mes, y al día siguiente de haber prohibido las autoridades de Barcelona la exportación de harinas, en un razonado artículo, dimos a conocer la determinación como igualmente dimos a conocer, los inconvenientes que la tal determinación podía ocasionar para el abastecimiento de Mallorca caso de prolongarse la prohibición de salida. Después de la indicación en un asunto de tanta importancia, había que suponer que las autoridades se hubieran percatado de la gravedad del caso y hubieran arbitrado medidas, inmediatas, encaminadas a evitar todo conflicto. Pero no fué así: Nuestra indicación no fué leída, y si lo fué no se tuvo para nada en cuenta, continuando las autoridades sumidas en una alarmante apatía. Actualmente el conflicto se ha acentuado hasta el extremo de que faltan en Palma, en

forma alarmante, barinas de fuerza, para la fabricación de panecillos, ensalmadas y pastas finas, y el Alcaide para solucionar el conflicto, por lo visto no ha tenido a mano otro recurso que pasar una comunicación a los almacenes de harinas prohibiéndoles el que puedan venderlas fuera de Palma y su radio. De modo, que, con esta medida los consumidores de los pueblos tendrán que fastidiarse. Nosotros, que en muchas ocasiones hemos censurado la actitud de los productores, con respecto a los consumidores de la capital, por su falta de atención en facilitarles los productos necesarios para la subsistencia, prefiriendo el lucro que ofrecía la exportación, que el abastecer a sus coterráneos, hoy a fuer de imparciales y guiados de un verdadero espíritu de hermandad no podemos estar conformes con la disposición adoptada por el Ayuntamiento. En modo alguno hay que prohibir la exportación de harinas a los pueblos; lo que hay que hacer es repartir equitativamente las existencias y sin pérdida de tiempo gestionar del Gobierno que conceda la autorización para reconstituir al «Sindicato de fabricantes de harina» y mientras esto tiene lugar, que se ordene a Barcelona que permita la salida de las harinas que estos comerciantes desde diciembre último tienen allí compradas, con las cuales podrá contemporizarse la situación. Esto es, lo que a nuestro humilde entender, cabe gestionar pero sin pérdida de tiempo. Y ya que de harinas hablamos conviene decir algo relativo al pan. Decimos más arriba que las harinas que faltan en Palma, son las clases de fuerza. La clase para la fabricación del pan, si bien las existencias son escasas, en cambio no se corre peligro inminente de que puedan faltar por el momento, y solo se acentuaría esa posibilidad si los mercados de Alicante y Valencia llegaran a cerrarnos sus puertas; de modo que, las medidas de previsión hay que adoptarlas más que por las circunstancias del momento por lo que pudiera sobrevenir. Y no solo, no faltan de momento harinas para pan, sino que las que llegan a Palma, vienen regularmente de semana en semana, con baja en el precio, de relativa importancia. Así que, las harinas de Alicante, clase para pan, marca A que antes costaban a 66 pesetas el saco solo cuestan pesetas 64 y las de Calatayud, clase única a 74 pesetas, hoy valen en los almacenes de Prima a 69 pesetas. Es a todas luces evidente que con esta baja en los precios de la primera materia, los tahoneros trabajan con mayor desahogo y de consiguiente pueden mejorar el peso del pan o abaratarlo, pues de lo contrario el beneficio de la baja de las harinas queda todo para ellos. Pues bien, en general, no ha venido ni una cosa ni otra, y que conste, que esto no lo decimos solo de nuestra cuenta, por el gusto de decir algo, sino que lo dice con grandes exclamaciones de descontento el público en general lo que puede verse en la calle a cada paso. Precisa pues, que las autoridades tomen cartas en este asunto y hagan que la baja de los productos, que la normalización de las circunstancias actuales producen, lleguen con toda brevedad y en forma por todos conceptos positivo hasta el público. La baja de los huevos.—D. Antonio Juan, nos remite la siguiente carta, que con gusto reproducimos, pues la baja en el precio de huevos que anuncia calma nuestra constante aspiración en procurar el abaratamiento de las subsistencias, y de consecuencia un positivo beneficio en favor del público. Dice así: Sr. Director de LA ULTIMA HORA. Muy señor nuestro: Dada la abundancia de huevos que tenemos, y con el fin de que llegue a conocimiento del público, le agradeceremos, publique en el periódico que dirige, que, ten los puestos del gremio se venderán desde mañana los huevos a 1'65 docenas, baja, que repercutará en todas las tiendas de comestibles, ya que podrán detallar un huevo a 0'15 pesetas. De Vd. affmo. s. s. q. s. m. b.—Por El Gremio, A. Juan. El precio de la carne.—Hace unos días, no sabemos debido a qué coincidencia, por algunos tabajeros fué rebajado el precio de la carne de cordero, baja que nosotros dimos a conocer y de lo cual nos congratálabamos. Sin embargo, la alegría de dicha baja ha durado poco tiempo, pues desde anteayer vuelven a regir los precios de la carnes. Es necesario que la Alcaldía se ocupe de este asunto, pues con la abundancia de ganado lanar que según se dice, hay en Mallorca estos días y cuya cotización para el ganado vivo se afirma también que ha descendido notablemente, el público tiene derecho a participar de la baja de referencia. —El pescado. Nota del pescado subido a la Plaza Mayor para la venta pública hoy día de la fecha: Clase especial, 270 kgs.; 1.ª y 2.ª, 481; Basso, 1060; Atunes 3. 50. Total, 2.061.

Sociedad General de Tranvías Eléctricos Interurbanos de Palma Por acuerdo de su Consejo de Administración recaído en sesión de hoy y a tenor de lo dispuesto en los artículos 11 y 12 de sus Estatutos, se convoca a Junta General ordinaria para el día 25 del corriente a las 5 de su tarde, en las oficinas de la Compañía.—San Bartolomé 32—entresuelo. Según el párrafo 3.º del artículo 16 de los mismos Estatutos, los señores accionistas deberán depositar sus acciones en las oficinas y recoger sus papeletas de asistencia con 24 horas de anticipación a la señalada para celebrar la Junta. Palma 16 de Enero de 1919.—El Presidente, José Socias.—El Vocal Secretario, Miguel Ramon Fons.

CARBON MINERAL Para cocinas y Salamandras. De venta en la carbonería calle Concepción—12.

Principal Hoy y mañana
CARNAVALESCA
por
LIDA BORELLI

Mas telegramas

De Política

Los elementos datistas

Madrid 23 (11 m.)
Los datistas aseguraban anoche que se equivocaron quienes creen que el señor Dato arremeterá contra el Gobierno fariosamente en la sesión de mañana.

Mitín de afirmación nacional
Esta tarde se celebrará en el Escorial un mitín de afirmación nacional.

Viaje del señor Alba
Madrid 23 (11 m.)
Salamanca.—Ha marchado a Madrid el señor Alba, quien se detuvo a descansar en esta.

Intervenido por los periodistas acerca de la situación política dijo:
Llevo ausente de Madrid una semana y al llegar a Salamanca me enteré de que parte de la prensa supone que he celebrado conferencias misteriosas en preparación de no se que siniestra conjura.

Para tratar de mi conducta dejo la palabra al señor conde de Romanones que sabe como cumulo las promesas que ante el Rey, él y el señor García Prieto hice a la caída del Gobierno Maura.

No deseo la sustitución del Gobierno Romanones, pero no puedo negar su debilidad.

Cuando el propio Presidente proclamará que estoy apartado de combinaciones y enredos veridos con el pomposo título del patriotismo, nadie logrará que deje yo de cumplir mis deberes.

Me parece que el camino emprendido por algunos elementos es equivocado, pues para ayudar al señor conde de Romanones vale más un silencio discreto que provocaciones.

En la interpelación del viernes me sentaré en el parlamento y veremos allí si alguien se hace solidario de tantos chismes y enredos como se atribuyen.

Yo me propongo hablar claro.

Del armisticio a la paz

Los representantes diplomáticos y el bolcheviquismo

Madrid 22 (11:30 n.)
Paris.—En las declaraciones hechas por los representantes diplomáticos de Dinamarca y Rusia ante la comisión interaliada, dicen que es imposible llegar a un acuerdo con el bolcheviquismo, que es sólo una fuerza agresiva de desorden y que los elementos con que cuenta son menos de los que se dicen.

El bolcheviquismo no podrá luchar contra los elementos organizados.

Es posible que la Entente no permanezca inactiva ante el bolcheviquismo de Rusia.

En Petrogrado la situación es gravísima, pues se carece de viveres, habiéndose producido algunos motines.

Se dice que la vida de los soviets es cortísima.

El exkaiser restablecido
Se reciben noticias diciendo que el exkaiser y su esposa se hallan restablecidos de la indisposición que padecían, y que hacen la vida normal.

Generalísimo italiano
Paris.—Ha llegado el generalísimo italiano Diaz.

El hambre y el bolcheviquismo
Madrid 23 (11 m.)
Londres.—Ha llegado el ex embajador Meitendo el cual dice que el hambre favorece que se extienda el bolcheviquismo.

Los aliados deben enviar inmediatamente viveres pues sería el mejor modo de captarse las simpatías de los rusos.

Comandante turco detenido
Constantinopla.—Ha sido detenido el comandante del ejército turco Quiamli Pachá, acusado de las matanzas de griegos y armenios.

Bonos de guerra
Madrid 23 (11 m.)
Londres.—La suscripción de bonos de guerra supera a 16 mil millones de libras esterlinas.

La monarquía en Portugal

Se extinguirá el movimiento monárquico

Madrid 22 (11 n.)
Lisboa.—Noticias oficiales dicen que el Gobierno logrará extinguir el movimiento monárquico.

Algunas unidades de Oporto han reaccionado a favor de la República.

Los complicados en los sucesos
Lisboa.—El Gobierno prepara el proyecto de enjuiciamiento de los complicados en los sucesos.

A los soldados que les llevaron sus oficiales al movimiento, se les liberará y a los que obedecieron a los oficiales extraños se les castigará.

Ha llegado un transporte inglés con tropas que estaban al frente de Francia.

Varias noticias
Madrid 23 (4 m.)

Vigo.—La Junta Gubernamental de Oporto ha modificado por decreto la ley de separación de la Iglesia del Estado.

Los consules de Inglaterra y Francia cumplimentaron al ministro de Negocios Extranjeros.

A Oporto llegó el cañonero «Limpopo», enviado por el Gobierno de Lisboa.

Una columna monárquica le disparó, obligándole a retirarse.

La columna del coronel Silva Ramos, que regresaba de Santarem, juró fidelidad a la Monarquía, con gran entusiasmo.

El movimiento monárquico va arrastrando.—El Rey Manuel.

Madrid 23 (11 m.)
Personas bien informadas aseguraban ayer que las últimas noticias confirman que el movimiento monárquico va arrastrando en Portugal.

Se da por seguro que el Rey Manuel de Braganza llegará hoy o mañana a Oporto.

Monárquicos a Portugal
Personas bien informadas anunciaban anoche que han marchado llamados por sus correligionarios de Portugal, los monárquicos que vivían en Madrid.

Empieza la reacción republicana.—Grave situación de los monárquicos.

Lisboa.—Informaciones oficiales dicen que la situación en Oporto es gravísima para los monárquicos, los cuales carecen de subsistencias.

—Continúa—dijo la marquesa sin hacer el menor gesto para alzar a Federico.

—Mi coronel supe, en efecto, la locura que había yo cometido y con una delicadeza a que no podéis imaginar...

—Sí, si—interrumpió la anciana;—tengo una idea perfecta de la delicadeza del conde de Brettecourt; era el digno amigo de mi hijo Juan!

Ha reaccionado en parte la población civil.
Las fuerzas republicanas empiezan a cercar la ciudad.

Como medida de precaución las tropas lisboenses han sido concentradas en el parque de Eduardo.

El Gobierno ha recibido la adhesión de las guarniciones de Ivora, Covitban, Villarreal, Coimbra, Letubal, Chanes, Tancos y otros puntos.

El Coronel Falcao Santos se ha encargado del mando de la división de Lisboa y marcha con las tropas a combatir a los revoltosos de Oporto.

Se les ha tributado una despedida entusiasta.

Se alistan rápidamente numerosísimos republicanos.

Las fuerzas de Aveiro marchan a reprimir las manifestaciones aliadas.

Bombardeo de Oporto

No hay comunicaciones
Madrid 23 (11 m.)
Sábese que varios buques han bombardeado Oporto.

El servicio de comunicaciones es deficiente.

En el ministerio de Estado no se ha recibido ninguna comunicación.

Las comunicaciones quedan interrumpidas.

BOLSA DE MADRID

Oficial del día 22
Interior contado 77'00
Interior fin de mes 00'00

Amortizable 5 por 100 95'50
Amortizable nuevo 88'25

Banco de España 496'50
Compañía Tabacalera 293'00

Francos 91'00
Libras 23'64
Exterior 88'75

Desde Barcelona

Reunión de los consejeros de la Mancomunidad.
Barcelona 23 (5 m.)

Barcelona.—En el Palacio de la Generalidad se reunieron ayer a las seis de la tarde los consejeros de la Mancomunidad y los parlamentarios al objeto de terminar el estudio del estatuto de la autonomía de Cataluña.

La reunión terminó a las 9 y cuarto habiéndose aprobado la totalidad del estatuto.

A las diez de la noche volverán a reunirse para adoptar los acuerdos relativos a la Asamblea de mañana.

Después se facilitó una nota referente a las adhesiones de los Ayuntamientos, en la cual se dice que de 317 Ayuntamientos que componen la provincia de Barcelona, falta sólo recibir la adhesión a las bases de la autonomía de 8 Ayuntamientos; de 247 que forman la provincia de Gerona faltan 4; de 184 que forman la de Tarragona faltan 5.

De la provincia de Lérida no se pueden proporcionar los datos exactos pues debido al mal estado de las vías de comunicación, son muchos los Ayuntamientos cuyas adhesiones que no se han recibido, pero hasta la fecha, el tanto por ciento es de 85 adheridos.

El estatuto aprobado consta de 8 títulos, 33 artículos y 3 epígrafes.

El primer título trata del territorio de Cataluña; el 2.º de los ciudadanos catalanes; el 3.º del Gobierno de Cataluña; el 4.º de las facultades propias y exclusivas del poder regional; el 5.º de la intervención de los poderes regionales en las funciones reguladas por las leyes de carácter general; el 6.º de la Hacienda regional; el 7.º el Parlamento regional; el 8.º del Gobernador General y del poder ejecutivo regional.

Los epígrafes son: (A) Del régimen provisional del Gobierno. (B) De la Constitución del primer Parlamento regional. (C) De la Comisión mixta para la adaptación de servicios.

Vivas a Cataluña
Anoche, entre nueve y diez, formáronse unos grupos en la plaza de Cataluña y entonando estrofas de los Segadores y la Marsellesa.

Después dirigieron al local de la Liga obligando a que en los balcones se izara la bandera catalana.

A la plaza de San Jaime acudieron parejas de la guardia civil, pero no ocurrió ninguna incidencia.

la prestase, afirmándole que él me la debía a mí...

—¡Reconozco a Brettecourt en este rasgo! —exclamó la marquesa.

Autorizaciones
El Gobernador ha autorizado la reunión de los representantes de los Ayuntamientos convocados por la Mancomunidad para el día 26.

También ha autorizado la reunión de la Federación de juventudes republicanas, en la cual únicamente se elegirá nueva junta.

Delegados de policía
Asegúrase que de un momento a otro el Gobernador firmará la combinación de delegados de policía.

Apaleado
En la calle de Tallers ayer por la mañana fué apaleado por varios desconocidos, un empleado del Ayuntamiento llamado Rull, que iba leyendo el periódico «La Lucha».

Llegada y salida de diputados
En el expresito de ayer mañana llegaron los diputados a Cortes señores Moles y Domingo y el jefe del partido radical señor Lerroux.

En el Centro Maurista
En la reunión celebrada ayer en el Centro Maurista del distrito séptimo acordóse inaugurar las escuelas nocturnas para obreros.

Pidiendo el indulto
Los reclusos de la Cárcel de ésta se han dirigido al Presidente del Consejo y al ministro de Gracia y Justicia y a S. M. con motivo de su fiesta onomástica, para que les sea concedido el indulto.

Agrupación monárquica
Los elementos dinásticos de Barcelona han llegado a una inteligencia y piensan constituir una entidad verdaderamente monárquica, y llaman para que se agrupen todos sin distinción de matices políticos alrededor de la bandera, positiva reacción monárquica con la íntima convicción de que se cojerán opimos frutos, tanto para la querida Cataluña, como para la venerada España.

En Tarragona
La Comandancia de Marina de Tarragona ha recibido una orden telegráfica prohibiendo la salida de buques para el Extranjero.

Varias noticias
Ha sido clausurada por orden gubernativa, la Federación de Sociedades Obreras de Manresa.

Nótese malestar entre el elemento obrero de las minas de Figols, habiendo salido para dicho punto la guardia civil.

En Manlleu se ha declarado la huelga de tejedores de la fábrica de Bellido y Padrós.

Ultimas noticias

El santo del Rey.—Manifestación española.
Madrid 23 (2 t.)

Después de la parada en Palacio, numerosos grupos de jóvenes con banderitas españolas, ocuparon la plaza de Oriente tributando una estruendosa ovación al Monarca.

Luego marcharon por la calle del Arsenal, Puerta del Sol y Alcalá y en todo el trayecto cantaron la Marcha Real, vitoreando a España y al Rey.

Los edificios públicos ostentan colgaduras.

Medidas enérgicas en Lisboa
Lisboa.—Se ha celebrado un importante Consejo de Ministros tratándose de las medidas militares y adoptándose enérgicos acuerdos contra los sediciosos del Norte.

Los presos políticos republicanos de los diversos matices serán puestos en libertad para aunar los esfuerzos contra los monárquicos.

En Veña un grupo de paisanos armados fueron dispersados por fuerzas fieles.

Se practicaron varias detenciones.

Fué cogido un auto que conducía fusiles, municiones y banderas.

Tranquilidad en Barcelona
El Subsecretario señor Lladó ha manifestado que reina tranquilidad en Barcelona.

Importación de aceite
Se ha declarado libre la importación del aceite a Inglaterra.

Por 7 pesetas La Campana de la Almudaina, novela histórica, dos tomos de unas 500 páginas cada uno, encuadernado en tela. Robinson Crusoe, un tomo 4.º de unos 500 páginas con ilustraciones. Las Mil y una Noches un tomo 4.º de unas 500 páginas con ilustraciones. Por separado pesetas 5 y 2 respectivamente. Librería de J. Tous, plaza de Cort.

—Gracias, abuela querida; pero no es solamente esto lo que espero de vos...

—¿Qué más quieres?

—¡Vuestro cariño y vuestro perdón, abuela, con más vuestro buen concepto! ¿Podría yo vivir bajo el mismo techo que vos, si me consideraseis indigno?... ¡En nombre de mi tío Juan!

—¡No puedo ser menos en el proceder que Brettecourt! —exclamó la marquesa desahuciándose a su vez en lágrimas. ¡Levántate y abrázame!

XXIII
La hija del señor Florimont

Mucho se hubiera admirado el notario Florimont si le hubiesen dicho que no era el amo en su casa, y sin embargo, era la purísima verdad que nunca lo había sido.

Principió por ser el humilde servidor de su mujer, cosa que nada tenía de extraño, puesto que era la hija de su antiguo principal; había obedecido al padre, obedecía a la hija, obediencia muy dulce además, pues su señora era una persona sencilla, amante y que poseía todas las cualidades que deben distinguirse a una buena ama de casa, cosa que al buen notario encantaba.

GACETILLAS

—Telegrama oficial. En el Vice consulado argentino de esa, se ha recibido el siguiente telegrama oficial:

—Establó un movimiento anárquico siendo completamente dominado sin que alcanzara ninguna importancia y sin tener que tomar el Gobierno medidas extraordinarias.

—La Cruz Roja. Para el día 26 del actual, a las 3 y media de la tarde se halla convocada la Junta general reglamentaria anual.

—Incendio. En Ciudadela ha ocurrido un incendio en la fábrica de gas acetileno.

—Pérdida. En el patio de butacas del Teatro Principal quedó olvidado un monedero-cartera de señora, que será entregado en la taquilla a quien acredite ser su dueño.

—Conferencia. El próximo día 26 en la Casa del Pueblo (Ballester, 32), a las 10 y media de la mañana dará una conferencia D. Ruano Carpena desarrollando el tema «El acaparamiento y los poblados modernos».

—Baile de máscaras. Esta noche, se celebrará un gran baile de máscaras en la sociedad Asistencia Palmesana.

—Subasta. El día 30 de los corrientes a las 11, tendrá lugar en los almacenes de la Aduana, la venta en pública subasta de 311 kilos de arroz averiado a 0'30 pts. el kilo, inclusivo envase 93'30 pts.

—Suspensión de salida. A causa del mal tiempo ha suspendido a las dos de la tarde su salida el vapor Rey Jaime II correo de Ibiza y Alicante.

Saldrá, si el tiempo abona, mañana, a las ocho de la misma.

—Velada. El presidente del Club Sportivo de Santa Catalina, nos ha invitado a la velada que se celebrará el día 25 del corriente en los salones de aquella sociedad.

—Perfume LINDITA PEELE de gran novedad, muy persistente. Pesetas 8 el frasco (última creación de la casa). De venta principales perfumerías de Palma.

GABINETE DE DENTISTA

en venta por enfermedad de su dueño, bien situado y buen rendimiento. Razón, señor Cardina, Alta San Pedro, 45, entresuelo, Barcelona.

Banco de Söller

La Junta de Gobierno de esta Sociedad, a tenor de lo que previene el artículo 17 de los Estatutos, ha acordado convocar a la Junta General ordinaria para el día 26 de los corrientes, a las diez y media, en el domicilio social.

Lo que se hace público para conocimiento de los señores accionistas.

Söller 10 Enero de 1919.—El Director Gerente, Jaime Marqués.

SE DESEA TRASPASAR

acreditada SALCHICHERIA

situada en punto céntrico de esta Capital. Informes Centro de Anuncios.

HARINA 50 años de ÉXITO

LACTEADA de ÉXITO

NESTLÉ

ALIMENTO COMPLETO PARA NIÑOS

Pídase en todas las Droguerías y Farmacias

Mas después de la muerte de la señora de Florimont, cruel incidente acaecido en 1875 algunos cambios debidos a la acción de su hija, se verificaron poco a poco en la morada del notario, sin que éste lo sospechara siquiera.

La señorita Florimont era muy linda y tan zalamera, que dominaba por completo a su padre. Y lo embacaba hasta el punto de que cuando éste satisfacía los caprichos de su hija, quedaba persuadido de que la primera idea había partido de él.

Era, sin embargo, autoritaria, constituyéndose esto el único defecto de Luis Florimont. Mas no lo era por sistema, sino por naturaleza, toda vez que estaba asistida de su carácter en demasía enérgico.

Cuando Federico de Villepreux volvió del Tonka, Luisa tenía dieciocho años y era la más encantadora niña que pudiera encontrarse en la capital de Francia. Pequeña, pero admirablemente formada, poseía unos cabellos de un rubio delicioso, una carita sonrosada, la boca sonriente y grandes ojos de un color verdemarino, en extremo móviles y expresivos, que encogía al querer fingir orgullo y que se volvían dulces y poéticos abriéndolos mucho, cuando se trataba de imponer algún nuevo capricho a su padre, como fué el de adornar su lindo cuarto y su gabinete con muebles estilo Luis XVI, y el de

(Se continuará)

EL SARGENTO RENAUD

por PEDRO SALES
Precio 1'50 PESETAS. Librería de J. Tous

FOLLETON N.º 76
El Sargento Renaud

por PEDRO SALES

CONTINUACION.

—¡Habla!

—Al volver a Hanoi, después de ser nombrado capitán, muy joven, ¡ay! demasiado joven, ignoraba todavía lo que es la vida y me encontraba débil... Hablaba necesitado teneros a mi lado para fortalecerme contra las tentaciones y los falsos amigos... Se festejó mucho mi ascenso y se hizo moda entre nosotros, qué digo moda, una verdadera pasión, el juego. Por mi desgracia gané bastante al principio e insensiblemente iba gustándome aquel abominable vicio... Véis, abuela querida, que os hago una confesión completa, sin reserva alguna... Poco a poco fui desliziándome por tan fatal pendiente... Ya no jugaba solo con mis compañeros, sino que también con algunos comerciantes franceses, tan jugadores como yo... En su casa las partidas eran más fuertes y perdí cuanto había ganado... Una noche, os juro que fui engañado, pues estaba embriagado por el opio que me hicieron fumar, no sabiendo ya lo que hacía, perdí, bajo mi palabra, treinta mil francos... y no tenía con qué pagar...

—¿Y Brettecourt te prestó aquella cantidad?—preguntó la marquesa con tono severo y despreciativo.—¡Desgraciado!

—¡Madre mía os lo ruego—balbuceó Julieta.—¡Compadecéis de mi hijo!

—¿Gracias, abuela!

—Estarás aquí todo el tiempo de tu licencia, porque no quiero castigar a tu madre y a tu hermana, que no han cometido ninguna falta...

Grandes Almacenes

SAN JOSE

de Viuda de Ignacio Figuerola

¡GRAN ACONTECIMIENTO!

Desde el 1.º de Enero

se detallaran todos los géneros

A MITAD DE PRECIO

LO NUNCA VISTO

Esta Casa no tiene Sucursales.

Linea Pinillos
Visjes directos de este puerto para los de las Antillas
 Saldrá de este puerto fijamente el día 31 de Enero para Habana y Santiago de Cuba el vapor
CADIZ

admitiendo carga y pasaje de 1.º y 2.º Cámara para dichos puertos
 NOTA.—La carga previamente comprometida se recibirá en lanchas los días 27, 28 y 29 del corriente.
 Para informes dirigirse al Consignatario de la Compañía en esta
Gabriel Mulet, Marina, 62, Palma

Caliente V. su cama

Con un Calerifero de GOMA, mineralizada, los hay en cuatro tamaños, no molestan, son cómodos e higiénicos, imprescindible para personas delicadas. En venta

Enrique Codina

Calle Unión, 8, Palma. Teléfono 271

COLMADO DURAN (Antiguo Colmado Rubio)

Sucursal: RINCON, 1

Escopiñas frescas diariamente
 Azúcar blanquilla a 1'75 Kilo

SOCIEDAD INDUSTRIAL BALEAR

Manufactura de Calzado

Palma y Ciudadela

Producción diaria 1.000 pares

Grandes existencias en STOCK

SINDICATO 2 al 10—Palma de Mallorca—Milagro 1 al 11

Artículos de Goma

Surtido completo

Planchas de goma.—Válvulas.—Amiantos.—Empaquetaduras.—Artículos para máquinas de suñatar.—Tubos y Mangueas, para trasiego de Vinos.—Peras.—Jeringas Catulsa Yrriga Orea.—Tetinas y Biberones.—Tacones y Suelas de goma.—Hilos y Anillos de goma.—Asientos para enfermos.—Bolsas para hielo.—Gusones.—Ventosas.—Pezoneras.—Pulverizadores.—Etc., etc. REPARACION DE NEUMATICOS Y CAMARAS.

ENRIQUE CODINA

Unión, 8.—PALMA

Teléfono 271.



GOTA, PIEDRA, REUMATISMOS
 y todas las afecciones del hígado, riñones, vejiga, articulaciones, se curan siempre con éxito por los
LITHINÉS del D^r GUSTIN
 12 litros de agua mineral por 1.20 Ptas.
 Depósito único para España: DALMAUOLIVERES 14, Paseo de la Industria — BARCELONA

LAS PIERNAS PESADAS

Indican un estado varicoso en plena evolución. La circulación es más lenta. La sangre espesa, cargada de impurezas, dilata las venas, que, de un momento a otro, pueden romperse y engendrar una úlcera de las piernas o un eczema varicoso, o provocar una flebitis. El
Depurativo Richelet
 ese potente purificador de la sangre, restablecerá la circulación defectuosa; hará que des aparezca rápidamente la hinchazón de las véricas. La pierna, descongestionada, recuperará el aspecto normal que tenía, y la pesadez del miembro se cambiará en un verdadero bienestar.
 El tratamiento Richelet se encuentra en todas las farmacias
 L. Richelet, de Sedán, 6, rue de Belfort, Bayonne (Francia).

CAMPOS ELISEOS DE LERIDA
 Gran Centro de producciones agrícolas

FUNDADO POR D. FRANCISCO VIDAL Y COBINA EN 1864
 Dirigido por D. SILVIO VIDAL PEREZ
 Proveedor de la Asociación de Agricultores de España

Especialidades que recomiendan a esta antigua y acreditada casa.
Arboles frutales
 en grandes cantidades de las especies y variedades más superiores que en Europa se cultivan

Vides americanas

INGERTOS, BARBAMOS, ESTAQUILLAS, de inmejorables condiciones y absoluta autenticidad.

Se enviarán gratis los catálogos de las diferentes secciones que se dedica esta casa a quienes lo soliciten.
 La práctica en los embalajes y demás permite verificar la exportación a todas las regiones que me favorezcan con sus órdenes.
TELEGRAMO Y TELEFONO

JULIAN TICOULAT Cirujano-Dentista

Dentaduras a 12 DUROS. Dientes desde 3 PESETAS. Extracción indolora.
CALLE SAN MIGUEL NUMERO 30—PALMA.

FLORES DE ORO
 Pelo Rubio igual al Oro

Con el uso de esta maravillosa tintura a base de Manzanilla. Origenada obtendrás una cabellera sedosa y fuerte. No perjudica y es inofensiva.
 Frasco con instrucciones, 6 pesetas.
 Depositario: LA ORIENTAL, Bartolomé Quejigal, Quint 1 y 3, Palma de Mallorca.

Venta de Billar

con tablero de pizarra y bandas de goma. Informes «Café Colón».

Se alquila tienda

de bastante capacidad, propia para un comercio, situada en la plaza del Mercado núm. 8. Informarás en el número 7—primero.

AUTOMOVIL FORD

Se vende uno en buen estado. Informes, P. J. Aires 90—3.

Oficial Barbero

Se ofrece para dependiente. Dirigirse o escribir al Centro de Anuncios, Plaza Santa Eulalia, 10.

TRABAJO

Para joven para trabajo ligero, ganará en seguida. Informarás Casa Codina, Calle Unión, 8, Palma.

NO MASCALVOS

Cuando estéis cansados de ensayar todos los productos que pomposamente se anuncian para curar la calvicie, recurrir al

SECRETO INDIO

1.000 PESETAS
 se darán el que pruebe que el SECRETO INDIO es el mejor específico para hacer crecer el pelo.
 Precio: frasco grande, 6 pesetas; frasco pequeño, 4 pesetas.
 Frasco con instrucciones, 5 pesetas.
 Depositarios: LA ORIENTAL, Bartolomé Quejigal, Quint 1 y 3, Palma de Mallorca.

NODRIZA

Si tus hijos, de 25 años, leche de cinco días se ofrece para lactar en su casa.
 Infórmese en su misma casa Plaza de la Iglesia, número 26.